
本报讯 9 月 5 日， 南乐县审计局邀请
乐康医院白衣天使志愿服务队， 到该局帮
扶村———寺庄乡岳村集村开展健康扶贫义

诊活动。
活动现场， 县审计局志愿服务队会同

乐康医院专家医生， 通过悬挂宣传标语、
发放健康宣传材料等方式 ， 宣传健康知
识。 专家医生认真地为村民检查诊断， 耐
心地解答村民提出的各种问题， 对检查中
发现的问题提出治疗意见， 并就疾病的预
防和健康保健知识开展宣教， 增强村民的
疾病预防意识。

此次义诊活动的开展， 不仅普及了健
康知识， 增强了困难群众自我保健意识，
而且将健康扶贫落到实处， 落到老百姓的
心坎上， 切实把 “精准扶贫、 精准脱贫”
工作落实到实处。

（贾宏宇）
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本报讯 9 月 2 日 ，
县委书记刘冰主持召开人

才工作领导小组第二次会

议， 县领导梅兴秦、 李继
峰、 王淑娟及县相关单位
负责同志参加。

会议讨论审议了 《南
乐县人才工作领导小组

2020 年工作要点 》 《南
乐 县 2020 年 企 事 业 单
位人才招聘实施方案 》
《关于鼓励引导 人 才 向
艰 苦 边 远 地 区 和 基 层

一 线 流 动 的 若 干 措

施 》。
刘冰强调， 要提高站

位 ， 深刻认识到为政之
要 ， 唯在得人 ， 人才是
一个地区经济发展 、 社
会进步的决定性因素 ，
是最活跃的生产力 ， 要
围绕县主导产业引进专

业技术人才 ， 为县域经
济 发 展 提 供 人才支撑 。
要坚持改革创新， 提升工
作水平， 实施更加积极 、
更加开放、 更加有效的人
才政策， 做好 “引、 育 、
留” 文章， 以实实在在的
人才引进举措、 优厚的薪
资待遇、 富有吸引力的岗
位吸引人才、 留住人才 。
要加强领导， 强化组织保
证， 落实党管人才责任 ，
增强党管人才合力， 强化
宣传引导， 努力营造尊重
人才 、 见贤思齐的良好
社会环境 ， 不断激发人
才的创造活力和创业热

情 ， 为南乐新一轮高质
量发展提供强大动力和人

才保障。
（王梦菲）

县城西街谷家街路

西一个深深的胡同底 ，
曾是我祖祖辈辈居住

的地方 。 据我家族谱
记 载 ， 清 同 治 四 年

（公元 1865 年 ）， 我的
高祖带着四个儿子从

本县杨村乡白拐村迁到

南乐县城定居， 以买卖
草辫为业。 据我爷爷回
忆， 我高祖刚迁到这里
时 ， 老槐树就在 。 后
来 ， 这棵古槐曾被雷
击， 枝叶全枯， 爷爷说
不吉利， 本想刨掉， 我
奶奶拦住他说看过年还

发 （活 ） 不 ， 先别刨 。
第二年， 老槐树真的发
出新芽、 抽出新枝， 一
家人喜出望外。

我上小学的时候比

较调皮， 常用绳子在树
枝间拉起一张网， 躺在
上面看书 ， 很是惬意 。
那时候， 老槐树的树干
是空的， 我用的笔不知
道掉进树洞里多少次。

每到连阴天， 老槐
树的根部就会长出一到

两个蘑菇状的东西来 ，
母亲说它叫槐肉。 奶奶
和母亲时常去树底下看

它们长得怎么样， 有时
还在周围洒水， 让我很是不解。

大概过去一两个月， 槐肉由
白色变成黄色， 再变成红色， 最
后成了紫黑色， 奶奶和母亲就小
心翼翼地从树根那里掰下槐肉，
用一块布包好， 再放到一个小箱
子里储存起来。 过了六七天， 她
们就打开箱子， 把槐肉分成枣子
大小的块 ， 装在事先准备的蜡
封里扣好 ， 再把这些蜡丸放在
小箱子里 。 不 时 有 一 些 女 人
带着礼品来到我家 ， 奶奶和
母 亲 就 打 开 箱子 ， 取出一丸
槐肉交给她们 。 后来我才知
道， 槐肉是治疗一些妇科疾病的
良药。

上世纪 60 年代， 我已经上
高小， 那时家里穷， 连作业本都
买不起。 父亲就站在屋顶上， 用
铁条弯成一个钩， 把老槐树上没

有开的槐花 （槐米 ） 拧
下来 。 我站在树下把它
们收在一起 ， 在过道里
铺一张大塑料布把槐米

晒干 ， 卖到西大街路北
的医药公司， 赚几元钱。

等到过了霜降 ， 树
叶落了一院子 ， 树上就
只剩下一串串槐豆角了。
父亲会拿个锄 ， 站在板
凳上用锄钩住树枝使劲

摇晃 ， 满树的槐豆角就
落了 。 把它们放在一口
盛满水的缸里 ， 等表皮
泡烂 ， 就用一根木棍或
叉子在缸里用力搅动 ，
豆籽就沉淀在缸底 ， 豆
皮漂浮在水面 。 滤掉豆
皮 ， 捞出豆籽 ， 再用清
水泡几天 ， 就可以下锅
煮了。

听奶奶说 ， 以前遇
到灾荒年 ， 我家就靠槐
树生活 ， 蒸槐叶 、 煮槐
豆是我们的家传菜 。 把
洗净的槐豆泡上一天一

夜 ， 用大火煮沸一个小
时 ， 再加葱 、 姜 、 蒜 、
盐和一些胡萝卜片后用

小火煨一晚上 ， 第二天
早上出锅时喷上醋 ， 盛
盘后淋上香油 ， 吃上去
咸咸的 、 酸酸的 、 黏黏

的 ， 至今想起来口中还会流口
水 。 美味当然不能独享 ， 每一
次把槐豆做好后 ， 我母亲就给
要好的街坊邻居送去一盘 ， 让
大家都尝尝 。

2014 年 ， 县里进行老城改
造， 我给有关部门写了封信， 请
求将我家的古槐树保留下来。 县
里和村委会同意了我的请求， 为
了不伤害到老槐树， 我家的楼房
和院落是最后才拆除的。

老槐树的故事还有很多 ，
传得也很远 。 前年中秋 ， 客居
安阳的一位诗友还特意让我带

他去看一下这 棵 老 槐 树 。 原
来的谷家街没有了 ， 我家的
小院也没有了 ， 唯独那棵饱经
沧桑的古槐依然挺立在楼宇之

间 ， 好像在向人们诉说着什
么。
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学习贯彻全会精神 扎实做好“六稳”“六保”

县领导检查重点工业、城建项目实施进度时指出

强化服务 加快进度 确保质量
本报讯 9 月 4 日 ， 县委书

记刘冰检查重点工业、 城建项目
实施进度， 县领导王淑娟、 李洪
涛、 魏焕显及县有关单位负责人
参加。

刘冰先后到曦江生物、 龙都
天仁二期 、 县公路局片区 、 县
人民医院新区建设项目 、 综合

养老服务中心项目实地检查 ，
详细询问项目负责人在建设进

程中遇到的困难和问题 ， 并现
场协调解决 。

刘冰强调 ， 各相关部门要
统一思想 、 提高认识 ， 分工负
责、 密切配合， 进一步加大服务
力度， 优化营商环境， 提高重点

项目服务效能， 全力推进项目快
建设 、 快投产 、 快见效 。 同时 ，
施工单位要严格按照时间节点 ，
倒排工期， 全力加快工程建设进
度， 确保项目建设任务保质保量
完成， 为全县经济快速发展做出
积极贡献。

（王梦菲）

本报讯 9 月 1 日，县委副书
记、 县长曹拥军先后到杨村乡高
标准良田项目、 沃圃生智慧生态
农业示范园、 畜禽粪污资源化利
用项目后孙黑处理中心、 西红柿
小镇、韩张镇镜湖、德信食品有限
公司、千口镇孟庄村等地，通过实
地调研、听取汇报等方式，详细了
解南乐县乡村振兴、 农业农村和
重点项目工作。 县领导王淑娟，县

有关单位负责同志参加。
曹拥军指出， 乡村振兴是一

项重大的政治任务， 也是一项重
大的民生工程。 在沃圃生智慧生
态农业示范园、西红柿小镇，曹拥
军详细听取基地负责人的情况介

绍， 充分肯定了沃圃生智慧生态
农业示范园与西红柿小镇， 在推
广先进技术经营模式、 发展特色
农业等工作取得的成绩。 他要求，

要结合乡域实际，创新思路，拓展
产业发展空间， 通过示范带动更
多的群众增收致富。

在韩张镇镜湖、 千口镇孟庄
村，曹拥军强调，乡村振兴项目要
结合各地实际，科学谋划，高标准
建设，加快产业发展，推进生态文
明建设，完善周边配套设施，把乡
村建设成为令人向往的美好家

园，助力乡村振兴发展。 （李延超）

县领导调研乡村振兴及农业农村重点项目工作时强调

扩优势做强产业项目 靠产业带动乡村振兴

本报讯 为发展壮大

“夜经济”， 刺激夜间消
费， 推进县商务中心区
内消费集聚， 创新夜间
经济业态模式、 丰富夜
间消费场景 、 优化夜
间营商消费环境 、 打
造 特 色 消 费 热 点 ， 9
月 4 日晚 ， 县商务中
心区在新城国际商业

广场 ， 开展了以新城国
际商家、 京东及电商企
业为主的 “2020 南乐夜
市文化节———夜南乐 、
潮新城 ” 优惠促销活
动 ， 引来众多群众 前
来消费 。

此 次 的 大 型 促 销

活 动 涵 盖 商 贸 企 业 、
商超、 特色餐饮、 服装

百货 ， 以及各种培训
机构等行业 ， 各商家
及 企 业 为 吸 引 消 费

者 ， 纷纷给予最大限
度折扣力度 ， 推出更
多经济 实 惠的商品 ，
吸引了大 量 的 消 费

者 前 来 参 与 “ 夜 经
济 ” 活 动 。

高 质 量 “ 夜 经
济 ” 是 一 座 城 市 管
理智慧和营商环境的

综合体现 。 县商务中
心区用足用活政策 ，
使之达到满足需求 、
引导消费的作用 ， 让
“夜经济 ” 成为拉动
南乐消费 、 经济发展
的新引擎。

（郭铸涛）

本报讯 “目前正在对入选的
151 名教师的身份证号、 原学校、
拟调学校等信息进行公示， 公示
期满后， 我们将继续跟踪抽查调
任情况， 确保选调工作全程公平
公正。” 9 月 2 日， 在公开栏前查
看 8 月 27 日城区学校教师选调公
示情况时， 县纪委监委驻县教育
局纪检监察组组长张冠军说。

随着城区新建中小学发展步

伐加快和部分中小学规模扩大 ，
出现了空编空岗、 个别学科教师
紧缺现象出现， 为此， 南乐县启
动城区学校教师选调工作， 从乡
镇集中选聘学科配套教师充实到

城区学校。 为避免师资城乡配置
不均衡， 也为年龄偏长但经验丰
富的教师提供机会， 该县通过电
脑派位方式随机选取学科配套教

师。
“这一派位软件的科学性、 公

平性、 严谨性是否经得起推敲？”
“是否按程序对每位报名教师的资
料进行了严格审核？” 选调前， 县
纪委监委驻县教育局纪检监察组

立足职责定位 ， 发挥监督作用 ，
对各环节工作认真把关， 并对选
调工作主要负责人进行廉政恳谈。

8 月 27 日， 电脑派位准时启
动， 县纪委监委驻县教育局纪检
监察组全程现场监督， 确保公平
公正。 “小学语文 15 号， 请到选
岗处进行电脑派位。” 参选的 297
位教师进行统一抽签后入场， 随
后分学段学科按顺序逐一到场内

选岗处， 自己按下电脑空格启止
键， 大屏停止滚动后， 显示学校
名称即为选调成功， 反之则显示
“回原单位”， 其余参选教师在场

观看等候 。 教师入选后确认 ， 县纪委再次抽查把
关 。

在县纪委监委驻县教育局纪检监察组和县司法

局公证人员的监督下 ， 电脑派位于当日顺利结束 。
随后 ， 该县纪委监委驻县教育局纪检监察组 ， 对入
选教师是否存在受党纪政务处分尚未解除 ， 或因违
纪违法正在接受调查处理 、 曾因违反师德师风规定
被调查处理等情况进行了逐一核查。

“通过电脑派位从乡镇选调城区学校教师的初衷就
是保证机会均等， 我们必须做好监督。 发现入选教师存
在相关问题， 将按规定督促县教育局取消其聘用资格；
发现工作人员存在违规违纪行为， 将进行认真调查， 严
肃处理， 坚决保障公平公正选调。” 县纪委监委驻县教
育局纪检监察组相关负责人表示。 （刘振沛）

县

纪

委
全
程
监
督

确
保
选
调
工
作
公
平
公
正

县
商
务
中
心
区

本报讯 近日，南乐县全体共产
党员和各级领导干部， 自觉在厉行
勤俭节约、 反对餐饮浪费上走在
前、作表率，发挥示范带头作用。

一是大力宣传 。 县妇联印制
宣传单，倡议珍惜粮食，带头弘扬
尊重劳动、珍惜粮食的优良传统，
大力弘扬艰苦朴素、 勤俭持家的良
好家风， 培养文明健康的饮食习

惯，从节约一粒米、一滴油、一棵菜
做起，以实际行动保障粮食安全。

二是文明用餐。 在机关食堂，
大家按需、多次取餐；在学校和幼
儿园，开展“厉行节约、反对浪费”
宣传活动，大力提倡“厉行节约、
反对浪费”的校园风尚，营造浪费
可耻、节约为荣的氛围，开展“光
盘行动”，切实增强学生节俭意识

和养成节约习惯。
三是拒绝攀比。 南乐县成立

红白理事会督导组， 定期到分包
乡镇、社区，督促大家树立“过紧
日子”的思想，自觉把厉行节约贯
穿到日常工作和生活的各个方

面。 破除讲排场、搞攀比等陋习，
引导大家形成健康理性、 崇尚节
俭的消费理念。 （马再蕊）

南乐县努力营造全民节约社会氛围
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南乐县马颊河国家湿地公园林水相映、湖光十色，展现了水
韵灵秀的生态之美。

王祥领 摄
秋景如画


